

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 24 de agosto de 2015.



La UAEM en la prensa:

Participará UAEM en el foro Una Búsqueda Incansable

Estatal:

Emitirá Gobierno publicación para el programa Beca-Salario

Nacional:

En la UNAM no se valen injerencias externas: De la Fuente

La UAEM en la prensa:

Participará UAEM en el foro Una Búsqueda Incansable

Este próximo martes 25 de agosto en el Museo Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México, se realizará el foro Una Búsqueda Incansable: ¡Por que las amamos, porque los amamos, las y los buscamos! El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, participará en la ceremonia inaugural en la que también estarán Perseo Quiroz Rendón, director ejecutivo de Amnistía Internacional México y representantes de las organizaciones convocantes. Este foro dará inicio a las 9:30 horas y al término de la inauguración se desarrollarán dos mesas de análisis, la primera de ellas con el tema: La Ley General de Desaparición: Experiencias que hemos aprendido en nuestro largo caminar, con los ponentes Santiago Corcuera, de la Universidad Iberoamericana; la organización Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en México (FUNDEM); Familiares en Búsqueda, María Herrera; Jorge de la Peña, profesor de Psicología Social, de la UNAM y en calidad de moderador: Perseo Quiroz, director Ejecutivo de Amnistía Internacional México. En la mesa 2, titulada: No pararemos hasta encontrarlos y encontrarlas. Experiencias internacionales, participarán como ponentes Omar Gómez, secretario técnico del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) para el caso Ayotzinapa; Carolina Guatame del Equipo Colombiano Interdisciplinario de Trabajo Forense y Asistencia Psicosocial (Equitas); Familia integrante de la Mesa de Búsqueda de FUNDEM; Blanca Areli Gómez de Melgar de la Red Verdad y Justicia; Michael Chamberlin del Centro Diocesano de Derechos Humanos Fray Juan de Larios; Mercedes Doretti del equipo argentino de Antropología Forense, y como moderador, Jesús Peña de la Oficina de Alto Comisionado de las Naciones Unidas México. El Museo Memoria y Tolerancia está ubicado en Avenida Juárez número 8, en el Centro Histórico de la Ciudad de México y la entrada es libre a este foro.

La Jornada Morelos, (UAEM), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/participara-uaem-en-el-foro-una-busqueda-incansable>.

La Escuela de Nutrición de la UAEM promueve la lactancia materna

En el marco del Día Internacional de la Lactancia Materna, la Escuela de Nutrición de la universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participó el pasado jueves en una caravana con la Secretaría de Salud, con carteles dirigidos a la comunidad, y las dietas para que las madres puedan generar más leche cuando menos en los seis primeros meses de vida del bebé. Joaquín Salgado Hernández informó que durante la semana, la Escuela de Nutrición participa con diversas actividades entre el alumnado con el objetivo de hacer conciencia junto con la sociedad, de la importancia que representa amamantar a los hijos, al precisar que la leche materna es el único alimento que el niño necesita para los primeros seis meses de vida. Salgado Hernández dijo que el demorar o restringir la toma de leche materna y sustituirla con otros productos antes de los seis meses, continúa siendo la práctica común que aumenta el riesgo de infecciones, alergias, enfermedades de largo plazo y muerte. “De ahí la importancia de implementar estrategias que se les dan a conocer para que en caso de que no haya ninguna posibilidad de obtener leche materna, se pueda alimentar al bebé si ésta es extraída del pecho de su madre o de otra madre saludable. Es preciso darle esta leche en una taza abierta y muy limpia. Incluso los niños recién nacidos pueden ser alimentados con una taza abierta”. Otro tipo de alimentos o bebidas y de agua, aumentaría el riesgo de que tenga diarrea u otra enfermedad, señaló el director de la Escuela de Nutrición, quien precisó que la leche materna es la “primera inmunización” del bebé, ya que hasta el momento no existen fórmulas alternativas para su protección. Destacó que la alimentación con leche materna y la buena nutrición en la infancia son aspectos cruciales para lograr los objetivos en particular, los que se refieren a la supervivencia infantil, como reducir en dos terceras partes la tasa de mortalidad entre los menores de cinco años para el 2015, erradicar la pobreza extrema y el hambre.

La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), <http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/76753-la-escuela-de-nutricion-C3%B3n-de-la-uaem-promueve-la-lactancia-materna.html>

STAUAE M integró comisión de revisión de contrato colectivo

El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Stauem) integró la comisión de revisión de su Contrato Colectivo de Trabajo y su pliego petitorio que tendrá que presentarse en los próximos meses respecto de lo que será su negociación salarial anual. Además, el comité conformó 13 comisiones de trabajo integradas por 70 trabajadores que gestionarán mejoras para sus agremiados durante los próximos tres años. Lo anterior, durante la asamblea general del STAUAE M donde quedó integrada la comisión de revisión de contrato colectivo de trabajo, la cual se encargará de realizar el proyecto para llevar a cabo las próximas pláticas negociadoras entre el sindicato y la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Virginia Paz Morales, secretaria general de esta organismo, dijo que existen pendientes a atender por el Stauem que tiene que ver con la revisión de salarios y tabulaciones, así como algunas prestaciones que buscarán ser analizadas para generar con fundamentos el pliego petitorio. Dijo estar que consciente de que este también será un año difícil para las negociaciones debió a

la situación financiera por la que está pasando la máxima casa de estudios de Morelos, sin embargo confió en la disposición de ambas partes para llegar a acuerdos. El siguiente paso que corresponde en el proceso es la integración de reglamentos de las comisiones, lo cual deberá ocurrir en los próximos meses y de esa forma enriquecer el contrato colectivo contractual. Otras de las comisiones conformadas fue la que revisará el reglamento interior de trabajo y al igual una comisión que trabajará en la revisión del escalafón de los trabajadores mineros sindicalizados.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3925433.htm>.

El conjunto de las Venaditas de la Universidad golean al Andreas Soccer

Las Venaditas de la Universidad golearon 6-1 al Andreas Soccer, en la cancha de la preparatoria uno, al dar principio el certamen de la liga mayor de fútbol soccer de la rama femenil, con tres anotaciones de Miriam Pulido, dos de Fátima Arellano y una de Yaretzi Hernández, con un primer tiempo de 3-0, y las visitantes concretaron al 73, cuando ya se tenían los cartones en 5-0, lo que habla de la diferencia entre los dos escuadrones, lo que se esperaba, dado que en esta divisional, el conjunto estudiantil tlahuica, a cargo de Luis Reynoso, es de los más destacados, así que la victoria no es más que consecuencia de lo que se ha venido trabajando a lo largo de los años, pero que nadie se confíe porque viene lo más complejo, rivales más difíciles. El 6-1 no es más que la relación que existe entre una escuadra que tiene en sus filas a las jugadoras más experimentadas, con más fuerza y alcances, con experiencia, mientras que en el caso de sus antagonistas, aunque hay jóvenes con gran calidad, son juveniles y así es difícil establecer una competencia fuerte, de lo que no es culpa de las Venaditas de Morelos, quienes aprovecharon las condiciones que se presentaron a lo largo del duelo y se supo encontrar el marco para acribillarlos con un tanteador que no deja lugar a dudas sobre quién tuvo el dominio y la claridad para salir con la victoria y quedarse con los tres puntos en disputa, con lo que se colocan en el liderato del certamen que inicia. El triunfo se debe tomar en su justa dimensión, es decir, se debe tener un trabajo sólido en los siguientes encuentros para continuar por la misma senda, y no pensar que si se le ganó al Andreas Soccer, con ello es suficiente para imponer condiciones en todos los demás frentes, eso es imposible, sino que se tienen que trabajar los partidos con igual idea y humildad, porque si se cree que de aquí en adelante todos se van a rendir ante la presencia de las Venaditas, están equivocadas, al contrario, porque querrán derrotar al que goleó al Andreas Soccer, así que a entrar con fuerza en los entrenamientos y que a la hora de los encuentros se pueda responder, con la finalidad de ser protagonistas. En el encuentro, lo difícil fue el primer gol, dado que el rival pensó igual, si se llega a recibir un tanto, después puede venir la derrota por goleada, porque el conjunto va a tener que abrirse y se van a dejar espacios por donde cayeran los demás tantos, y fue lo que se presentó al final del cuento, dado que la rapidez de las locales fue estupenda, al igual que la agilidad para pasar por encima de los rivales que, aunque buscaron imponer resistencia, la verdad es que no tuvieron para más, no había la capacidad de respuesta, por eso al final de la primera mitad se llegó el descanso con una ventaja de 3-0, y que hasta pudo ser superior, pero todavía faltan detalles que corregir en el bando del 11 de las Venaditas universitarias, porque se está en los albores del evento, y algunas de las futbolistas que recién llegaron, necesitan irse compenetrando con las exigencias que les impondrá el director técnico que va curtiéndose y va haciendo cada vez mejor las cosas. Se cuenta con algunas jugadoras de la escuela preparatoria número uno, y la verdad es que se comportaron a la altura de las circunstancias, si hasta parecían veteranas, pero es el primer encuentro y no se ha logrado nada más que los tres puntos, con seis goles a favor por una en contra, lo que habla bien de las cosas, y ahora a esperar el siguiente de los cotejos, y se tendrá al Deportivo Xolas del Distrito Federal, un conjunto que sabe tratar el balón, que es de los que van al frente con talento y eficacia, de los que no se les puede dar ningún espacio porque lo aprovechan, por lo que las universitarias van a tener que luchar en serio por encontrarse con la victoria, lo que se ha anticipado en este lugar. Desde luego que Luis Reynoso, en su calidad de director técnico, espera que las suyas respondan a la hora de la verdad, que sepan enfrentar a una escuadra de la fuerza que tienen las Xolas, para lo cual se tendrá que trabajar fuerte en la semana y que se alcance el éxito, con lo que se afianzarán en el primer lugar del evento, ya con seis unidades, pero antes de cantar victoria, se debe disputar el duelo, ser serio y ganar a carta cabal.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/el-conjunto-de-las-venaditas-de-la-universidad-golean-al-andreas-soccer>.

Barristas se reúnen con Capella y Adriana Pineda

Integrantes de la Barra de Abogados en el Estado de Morelos propusieron a la Comisión Estatal de Seguridad Pública (CESP), la apertura de una convocatoria dirigida a estudiantes en derecho de las universidades privadas y de la máxima casa de estudios (UAEM), para la contratación de nuevos elementos del Mando Único y para el personal del Centro de Coordinación Comando, Control, Comunicaciones y Cómputo (C-5). Durante una reunión que sostuvieron los barristas con el jefe policiaco en Morelos, Jesús Alberto Capella Ibarra y Adriana Pineda Fernández, titular de la UESC, el abogado Miguel Ángel Rosete Flores afirmó que actualmente la CESP no cuenta con el suficiente personal operativo para la custodia de las cámaras de video vigilancia, así como elementos policiacos necesarios para la prevención del delito. Indicó que el titular de la CESP, Alberto Capella, reconoció la falta de elementos policiacos para las corporaciones municipales, por

ello, Rosete Flores urgió la apertura de una convocatoria para las facultades, universidades privadas y a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para la contratación de nuevos elementos policiacos. **El Regional del Sur**, (Erick Juárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=71215>.

Estatal:

Emitirá Gobierno publicación para el programa Beca-Salario

La Subsecretaría de Educación publicará en los próximos días la convocatoria para inscribir a todos los estudiantes al programa Beca Salario, donde la meta es captar a un aproximado de 105 mil jóvenes de educación básica, media y superior, para lo cual se esperan invertir más de 520 millones de pesos en este ciclo escolar 2015-2016. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación, indicó que una vez que inició el año lectivo correspondiente, ya se efectúan los preparativos para emitir la convocatoria en los próximos 15 días. Cabe destacar que, además de la Beca Salario, existen casi 95 opciones de beneficios para que los estudiantes puedan continuar sus estudios por medio de una beca, de ahí que se invitó a los jóvenes a que entren a la página www.becas.com.sep.mx y conozcan el abanico que existe tanto para el nivel medio como superior.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3925430.htm>.

Los humanos, en peligro si no logramos la sustentabilidad: Antonio del Río

La sustentabilidad no es algo sencillo de explicar, lo que sí sabemos es que es una forma de vivir para personas, familias, comunidades, empresas, naciones e incluso civilizaciones. Si no logramos transitar a ella, el destino de nuestra especie está en peligro, sostuvo Antonio del Río Portilla, director del Instituto de Energías Renovables (IER) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con sede en Morelos, al graduarse la primera generación de nivel Ingeniería. La Licenciatura de Ingeniería en Energías Renovables de la UNAM es una de las primeras carreras que se abrieron en esta materia en todo el país, y por lo tanto sus egresados son igualmente de los primeros que hay en México, además de la calidad de la formación que recibieron.

La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado).

UTSEM clausura con éxito el curso de inducción

Con alrededor de 350 estudiantes de los cinco programas educativos que ofrece la Universidad Tecnológica del Sur de Morelos (UTSEM), se realizó el curso de inducción en su edición 2015, denominado "Un puente académico". Durante dos semanas los estudiantes tuvieron la oportunidad de conocer la dinámica estudiantil, así como la introducción a los contenidos temáticos de los planes de estudio sobre el innovador modelo educativo de la institución. Los aspirantes a la UTSEM trabajaron sobre contenidos de desarrollo humano importantes de rescatar, como autoestima, asertividad, trabajo en equipo, plan de vida y carrera, entre otros. Estas materias se incluyen como parte del desarrollo de estrategias para implementar habilidades académicas.

Diario de Morelos, (Aerazo), <http://www.diariodemorelos.com/content/utsem-clausura-con-%C3%A9xito-el-curso-de-inducci%C3%B3n>.

Firmó UTSEM Convenios con Canacintra y Fonacot

La Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM) firmó convenios de colaboración con la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA) y con el Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (FONACOT). Los acuerdos se realizaron durante la sexta sesión Ordinaria de Consejo Directivo de la CANACINTRA, y tienen como objetivo proporcionar estadías y prácticas profesionales a los estudiantes de la UTSEM, en las empresas y negocios afiliados a esta cámara. Durante la sesión, Oscar Domínguez Pérez, Rector de la Universidad, resaltó las fortalezas de la institución, el modelo de vinculación por medio de las estadías y la oferta de servicios del Centro de Alta Especialización e Investigación de Negocios (CAEEIN) en la UTSEM, encabezado por la Mtra. Isabel Torres y los docentes de la Ingeniería en Logística Internacional.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=71251>.

La Unión de Morelos, p.19, (Sin firma).

Capacitan bomberos a alumnos de la UTEZ

Como parte de la cultura de prevención y a fin de contar con un campus universitario seguro, estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) del Estado de Morelos, participaron en el taller de prevención contra incendios proporcionado por el comandante Sabas Cortés Baldón, del cuerpo de Bomberos, Rescate y Protección Civil del ayuntamiento de Emiliano Zapata. El taller se impartió a 41 alumnos de la carrera de Mantenimiento Industrial, como parte de la materia Seguridad e Higiene.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=71210>.

Nacional:

En la UNAM no se valen injerencias externas: De la Fuente

El ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Juan Ramón de la Fuente, aseguró que la Junta de Gobierno de la máxima casa de estudios es el mecanismo que garantiza la autonomía universitaria. “Lo importante es que los asuntos de los universitarios sigan siendo resueltos por los propios universitarios. Todas las opiniones son válidas, pero lo que no se vale son las injerencias externas, por eso creo que la Ley Orgánica de la Universidad, con todo y sus limitaciones, es fundamental en estos momentos, porque es un instrumento de defensa de la autonomía universitaria”, dijo en entrevista con El Universal. Consideró que cuando se abren los procesos para que los rectores de las instituciones de educación superior sean elegidos de manera “abierta, directa y popular” participan fuerzas extrañas a la Universidad: partidos políticos, organizaciones gremiales, grupos empresariales, etc. “Eso no puede ser, los temas de la universidad tienen que ser resueltos por los universitarios”. Citó como ejemplo lo ocurrido en España, durante el mandato del ex presidente José Luis Rodríguez Zapatero, cuando se cambió la ley de las universidades españolas y durante algunos años los rectores empezaron a elegirse de manera directa, universal y abierta, como un proceso político electoral. “Fue un desastre la experiencia reciente en España, demuestra que ese no es el camino, cuando abres estos procesos participan fuerzas extrañas a la Universidad, se subordina lo académico a otros intereses, eso no puede ser, los temas de la Universidad tienen que ser resueltos por los integrantes de la comunidad universitaria. Esa es la esencia de la autonomía y de la democracia académica, y ahí está, en el caso de la UNAM, la Junta de Gobierno como garante de la autonomía universitaria”, subrayó.

El Universal, (Natalia Gómez Quintero)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/24/en-la-unam-no-se-valen-injerencias-externas-de-la-fuente>

Tres de cada 10 bachilleres obtienen lugar

Tras presentar el examen de ingreso a las universidades públicas del país, 509 mil 662 jóvenes que buscaron espacio en una licenciatura se quedaron sin lugar dentro de esas instituciones. Significa que 67.7% de los que hicieron la prueba no consiguieron quedarse en las escuelas públicas de educación superior. Que las instituciones del país sólo tuvieron lugar para tres de cada 10 alumnos. El más de medio millón de jóvenes que tuvo que buscar una segunda opción o se quedó sin alternativas de estudio, permitiría llenar una vez más el cupo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Después de recabar la información de los aspirantes que solicitaron ingresar a 28 instituciones de educación superior, El Universal encontró que a los exámenes de ingreso se presentaron 752 mil 445 aspirantes, entre los meses de febrero y julio: siete de cada 10 no fueron aceptados. Tal es el caso de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) que destacó nuevamente por ser la institución con mayor demanda, con un total de 188 mil 773 aspirantes que aplicaron examen para acceder a un lugar en la máxima casa de estudios, de los cuales sólo 9.7% cumplió el objetivo. Sin embargo, el rector de la Universidad, José Narro Robles, aseguró que este ciclo escolar la institución recibirá a más de 90 mil estudiantes de nuevo ingreso, lo que significa un incremento en su matrícula en más de 43 mil alumnos.

El Universal, (Yolanda Ayala, Itzel Zarate)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/24/tres-de-cada-10-bachilleres-obtienen-lugar>

Desarrollan en la UNAM prótesis de dedo planetaria

Para contribuir a mejorar la calidad de vida de las personas discapacitadas, especialistas de la Facultad de Ingeniería (FI) de la UNAM desarrollaron un dedo protésico con mecanismo hexacicloidal, innovación que ha dado la pauta para generar un dispositivo de mano. Francisco Cuenca Jiménez, integrante del grupo de Prótesis del Departamento de Mecatrónica de la FI, explicó que el sistema consiste en la aplicación de seis engranes planetarios que giran mediante un motor sobre un mecanismo central o Sol, “de ahí surgió el nombre de hexacicloidal”. El sistema básico consiste en tres cuerpos (dos engranes y una barra) y para que tenga movimiento se requieren dos motores que permiten que uno de los engranes gire como lo hace la Tierra alrededor del Sol, es decir, gira y se traslada. “Es un tren planetario, al cual también se le conoce como epicicloidal”. A partir del desarrollo se crearon los otros cuatro dedos para complementar una prótesis mecánica de mano “que nos ayudará a satisfacer una tarea que no se había realizado con las prótesis existentes: ejercer fuerza además de movimiento”. El universitario indicó que hasta ahora la mayoría de esos dispositivos están constituidos por dedos mecánicos cuyos movimientos se realizan a través de barras, pero el que se proyecta en la FI cuenta con nuevos elementos “que nos ayudarán a ejercer fuerza; los otros son débiles, por así decirlo”.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/916538.html>

Reinicia hoy el IPN labor académica, administrativa y de investigación

Tras el periodo vacacional de verano, este lunes el personal del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se reincorporará a sus labores académicas, de investigación y administrativas. En tanto, los más de 180 mil estudiantes de los tres niveles de estudio iniciarán el próximo primero de septiembre el ciclo escolar 2015-2016. Así lo informó la casa de estudios, que tiene presencia en 21 entidades federativas donde las instalaciones politécnicas están integradas en 19 unidades académicas de nivel medio superior y 26 de superior, 20 centros de investigación científica y tecnológica y 17 centros de educación continua.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso).

Consulta universitaria de la SEP sobre educación

La Secretaría de Educación Pública (SEP) consulta a todas las universidades del país para crear una nueva política pública sobre la visión y el rumbo que debe tener este rubro en México, informó el director general de Educación Superior Universitaria de la subsecretaría de Educación Superior, Salvador Malo Álvarez. Al concluir la segunda reunión nacional, denominada Planeación Integral de la Educación Superior, en la Universidad de Guanajuato, el funcionario anunció que el próximo 5 de septiembre terminará el proceso de consulta y el 30 del mismo mes se difundirán los resultados. Rectores, autoridades educativas y gubernamentales analizan temas como el incremento de la matrícula, calidad educativa, aprendizaje, pertinencia de los programas educativos y el uso de nuevas tecnologías.

La Jornada, p.40, (Carlos García).

Estudiantes mexicanos desarrollan un auto que no usa gasolina

Un grupo de tres estudiantes de la Universidad de Monterrey (Udem), de la división de Ingeniería y Tecnologías, desarrolla un vehículo ecológico libre de gasolina que opera a base de electricidad. Tomás Rodríguez Maldonado, Andrés Tamez Peña y Enrique Mireles Gutiérrez usaron tecnología alterna a la de combustión y crearon el vehículo que nombraron Zygmunt, en homenaje a un profesor de la universidad que falleció en enero de 2015.

Milenio, (Milenio),

http://www.milenio.com/cultura/Estudiantes-mexicanos-desarrollan-auto-gasolina_0_578342176.html